

Mias .. où est Jésus ?



### Sainte famille

Bonne fête aux familles !

Mais quelle surprise de voir que la sainte famille n'est pas le résumé de la perfection de ses membres, et que cette famille n'est pas un prototype d'organisation sociale, voilà une famille ordinaire, avec ses habitudes, ses surprises dans les apprentissages de l'humanité ! Alors en quoi la sainte famille est-elle sainte ?

Pour cela il nous faut répondre à cette question vivace initialement posée par Marie & Joseph : « Où est passé Jésus ? »

Question qui nous hante encore presque chaque jour !

« Alors où est passé Jésus » !

Repérez les deux personnages qui quittent Jérusalem et qui rentrent chez eux ?

Quels sont donc ces deux personnages qui au cours d'une journée de chemin se rendent compte que Jésus n'est plus avec eux au point d'être gagné par l'angoisse et la tristesse ?

Quel sont donc ces deux personnages qui vont finir par faire demi-tour pour retourner en un lieu central : Jérusalem ?

Quel sont donc ces deux personnages ?

Cléophas et son compagnon, les disciples d'Emmaüs ? Oui !

Joseph et Marie ? Oui aussi !

Le rapprochement est inattendu et saisissant !

Il y a, en ce texte choisi pour la Sainte famille, les éléments de langages qui nous aveuglent !

Jésus insouciant qui fugue ! Marie et Joseph qui agissent par habitude sans s'en faire davantage !

Habitude du pèlerinage à Jérusalem comme toutes années, montée à Jérusalem selon la coutume, retour à la maison pensant que comme d'habitude Jésus était parmi parents et connaissances !

Mais rien ne fonctionne par habitude voilà l'expérience de ces parents ; leurs angoisses leur font dire : « Où est Jésus ? »

Alors puisque Jésus bouscule tout, ils finissent par bousculer leur plan et renversent tout pour le retrouver !

**Et ils se retournent et ils le retrouvent et ils lui reprochent son absence sans même exprimer la joie des retrouvailles !**

**Et voici un ado qui exprime naturellement ses bonnes raisons d'être là où il est, qui ne voit pas de problème par ce qu'il se sent là où il doit être ! Et des parents qui ne comprennent pas !**

**Puis tout semble rentrer dans l'ordre quand Luc dit : « Jésus leur était soumis. »  
Mais ajout-il aussitôt : « Sa mère gardait dans son cœur tous ces événements. »**

**Justement parce que tout ne rentre pas dans l'ordre ! Jérusalem a fait irruption dans la Vie de Jésus  
Jérusalem restera à l'ordre de tous les jours qui viennent jusqu'à la fin que nous savons !**

**Tout commence à Jérusalem avec cet épisode qui nous fait soupçonner une Pâques !**

**« Il était perdu le voilà retrouver, il était mort le voilà vivant ! » Prodigalité avec le Père !**

**C'est là en plein cœur du texte de cet évangile que nous retrouvons Jésus au milieu des maîtres, docteurs de la loi.**

**C'est là en plein cœur de Jérusalem que nous retrouvons Jésus,**

**C'est là en plein cœur du Temple que nous retrouvons Jésus, en cette maison où juifs et chrétiens appellent Dieu :**

**« Notre Père » et que Jésus nomme « Mon Père ! »**

**C'est là que Marie et Joseph ont pu ressentir cette part de vérité qu'énonce le dans le Prophète, Khalil Gibran :**

**« Vos enfants ne sont pas vos enfants. Ils sont les fils et les filles de l'appel de la Vie à elle-même, Ils viennent à travers vous mais non de vous. Et bien qu'ils soient avec vous, ils ne vous appartiennent pas. »**

**Alors « Où est Jésus ? » Manifestement il est ailleurs, loin, très loin de ses parents.**

**Parmi les docteurs de la Loi « Jésus écoutait et posait des questions ! »**

**de quoi rompre l'habitude et la monotonie d'une « Bonne Nouvelle » conservée et répétée sans être éclairée et vécue !**

**Et tous ceux qui l'entendaient s'extasiaient sur son intelligence et sur ses réponses.**

**Jésus s'occupe donc des affaires de Dieu et Jésus par son comportement suscite l'émerveillement autour de lui.**

**Jésus est là, à la source, proche du Père, au puits de la parole, de la Bonne nouvelle pour tous et au cœur de ce monde !**

**C'est cela la Sainte Famille :**

**toute famille qui s'unifie et cherche le bonheur dans la force de la Parole et la force d'Aimer !**

**-----**  
**Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (Lc 2, 41-52)**  
**Chaque année, les parents de Jésus se rendaient à Jérusalem**  
**pour la fête de la Pâque.**

**Quand il eut douze ans,**  
**ils montèrent en pèlerinage suivant la coutume.**

**À la fin de la fête, comme ils s'en retournaient,**  
**le jeune Jésus resta à Jérusalem**  
**à l'insu de ses parents.**

**Pensant qu'il était dans le convoi des pèlerins,**  
**ils firent une journée de chemin**  
**avant de le chercher parmi leurs parents et connaissances.**

**Ne le trouvant pas, ils retournèrent à Jérusalem,**  
**en continuant à le chercher.**

**C'est au bout de trois jours qu'ils le trouvèrent dans le Temple,**  
**assis au milieu des docteurs de la Loi :**  
**il les écoutait et leur posait des questions,**  
**et tous ceux qui l'entendaient**  
**s'extasiaient sur son intelligence et sur ses réponses.**

**En le voyant, ses parents furent frappés d'étonnement,**  
**et sa mère lui dit :**  
**« Mon enfant, pourquoi nous as-tu fait cela ?**  
**Vois comme ton père et moi,**  
**nous avons souffert en te cherchant ! »**

**Il leur dit :**  
**« Comment se fait-il que vous m'ayez cherché ?**  
**Ne saviez-vous pas**  
**qu'il me faut être chez mon Père ? »**

**Mais ils ne comprirent pas ce qu'il leur disait.**  
**Il descendit avec eux pour se rendre à Nazareth,**  
**et il leur était soumis.**  
**Sa mère gardait dans son cœur tous ces événements.**  
**Quant à Jésus, il grandissait en sagesse, en taille et en grâce,**  
**devant Dieu et devant les hommes.**  
**– Acclamons la Parole de Dieu.**

Samedi 29 Decembre 2018